

Pressekonferenz | Donnerstag, 19. Mai 2016

Garta tuat guat

Natur spielerisch kennen lernen – Start frei für das "Abenteuer Natur"

Kinder für die Natur begeistern – Neue Initiative der Vorarlberger Obst- und
Gartenbauvereine (OGV)

mit

Landesrat Erich Schwärzler

(Agrarreferent der Vorarlberger Landesregierung)

Iris Lins

(Kinder- und Jugendbeauftragte – Verband Obst- und Gartenkultur Vorarlberg)

Herausgegeben von der Landespressestelle Vorarlberg

Amt der Vorarlberger Landesregierung

Landespressestelle, Landhaus, Römerstraße 15, 6901 Bregenz, Österreich | www.vorarlberg.at/presse

presse@vorarlberg.at | T +43 5574 511 20135 | M +43 664 6255668 oder M +43 664 6255667 | F +43 5574 511 920095

Jeden Werktag von 8:00 bis 13:00 Uhr und von 14:00 bis 17:00 Uhr erreichbar

Natur spielerisch kennen lernen – Start frei für das "Abenteuer Natur"

Kinder für die Natur begeistern - Neue Initiative der Vorarlberger Obst- und Gartenbauvereine (OGV)

Wächst der Krautkopf auf dem Baum oder in der Erde? Welches Obst und Gemüse haben unsere Großeltern noch angepflanzt? Auf welche Blumen fliegen Bienen wirklich? Wie schmecken violette Kartoffeln? – Um einen achtsamen Umgang mit der Umwelt und speziell mit der Natur zu vermitteln, ist es gerade bei Kindern wichtig, ein Verständnis für die umgebende Welt zu kreieren. Mit der neuen Initiative "Abenteuer Natur" möchten die Vorarlberger Obst- und Gartenbauvereine das Thema Natur aber auch die Bereiche Garten und Landwirtschaft auf altersgerechte und spielerische Weise vermitteln. Jeder Nachmittag ist einem Thema gewidmet und die kleinen Abenteuerer machen sich auf die Suche nach den Schätzen vor der Haustüre. Entdecken, erleben und lernen – ganzheitlich und mit allen Sinnen – steht beim "Abenteuer Natur" an erster Stelle.

"Gerade bei Kindern muss man sich schon etwas einfallen lassen, um sie zu begeistern und gegen Handy und Internet bestehen zu können", sagt Landesrat Erich Schwärzler. Für ihn sind die Erlebnisräume Natur und Garten wie gemacht fürs Zusammenwachsen. "Hier stehen das gemeinsame Tun, Spaß, Freude sowie das Entdecken von Neuem im Vordergrund. Besonders bei Kindern hinterlassen solche positiven Erlebnisse einen bleibenden Eindruck und bestimmen ihre persönliche Entwicklung zu achtsamen Menschen nachhaltig mit", so Landesrat Schwärzler.

Auftakt in zwölf Vorarlberger Gemeinden

Der Auftakt zum "Abenteuer Natur" wird mit Kindern im Alter zwischen sieben und zehn Jahren in elf Vorarlberger Gemeinden gemacht: Altach, Braz, Eichenberg, Fraxern, Höchst, Lech, Lochau, Lustenau, Meiningen, Rankweil und Viktorsberg.

Egal ob Gartendetektive, Kräuterkunde, Burgbesichtigung, Murmeltierbeobachtung oder Hexensüppchen und Blütenzauber – die Kinder lernen von den zahlreichen ehrenamtlichen OGV-Mitgliedern die Natur spielerisch kennen, erleben altes Brauchtum und können selbst Hand anlegen, wenn es um die wirklich praktischen Dinge im Garten geht. Bewegungsaktivitäten, Kommunikation und Begegnung mit der Natur sind wichtige Elemente des Ausgleiches zum Lernbetrieb.

Behutsamer und wertschätzender Umgang mit der Natur

Die Vorarlberger Obst- und Gartenbauvereine möchten mit dem Projekt "Abenteuer Natur" der jungen Generation einen behutsamen und wertschätzenden Umgang mit der Natur, der

Umwelt und auch den Tieren vermitteln. Die Natur ist ein großer Abenteuerspielplatz voll spannender Tiere, Insekten, Kräuter und Pflanzen. Sie verändert sich ständig. "Kinder sind die geborenen Forscher. Sie wollen genau wissen, wie die Dinge funktionieren oder warum etwas so ist, wie es ist. Die Natur ist deshalb ein idealer Spielraum für Kinder", so die Kinder- und Jugendbeauftragte des OGV, Iris Lins.

Gesunde Ernährung und Bewegung im Freien vs. Handy und Internet

Abenteuer unter freiem Himmel erleben, sich beim Spielen schmutzig machen und sich Kratzer holen – das gehörte noch in den 1970-er Jahren ganz selbstverständlich zu jeder Kindheit. Heute ist das nicht mehr so. Eine Fülle von Studien bestätigt, was speziell schon Stadtmenschen wissen, vielleicht ohne es sich bewusst zu machen: Der Aktionsradius der Kindergeneration verlagert sich zunehmend auf das Hausinnere. Und der Abschied der Kinder von der Natur ist nicht folgenlos. Denn mit dem Schwinden des ungezügelteren Spiels im Freien droht etwas Unersetzliches verloren zu gehen: die Möglichkeit, seelische, körperliche und geistige Potenziale so zu entfalten, dass Kinder zu erfüllten Menschen werden. Der große Erlebniskorb "Abenteuer Natur" bietet deshalb bewusst ein abwechslungsreiches Programm für die Kinder. Die Vielfalt im Garten und der Natur, der Jahreskreis, Traditionen pflegen und Neues ausprobieren – das ist den OGV-Fachleuten besonders wichtig, betont Iris Lins: "Spielerisch an Holunderblüten riechen, frische Erdbeeren aus dem Garten schmecken, barfuß den Waldboden spüren oder auch damit die eigene Achtsamkeit schulen. Spielerisch frei von einer Leistungsebene versuchen wir, den Kindern das 'Abenteuer Natur' wieder aktiv näher zu bringen."

Abenteuer Natur

- Anbieter: 11 Obst- und Gartenbauvereine in Vorarlberg
- Zielgruppe: Kinder im Alter zwischen 7 und 10 Jahren
- Infos: www.ogv.at – mit Download Frühjahr/Sommerprogramm 2016